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Aos 05 (cinco) dias do mês de dezembro do ano de 2023, às 10h00 (dez 
horas), sob a presidência do vereador Galba Netto reuniu-se a Câmara 
Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, número 564, bairro 
Jaraguá nesta capital, sendo realizada de forma híbrida, presencial e remota 
com as presenças dos vereadores: Brivaldo Marques, Cal Moreira, Davi 
Davino, Drº Valmir Gomes, Eduardo Canuto, Fábio Rogério, Fernando 
Hollanda, Francisco Filho, Gaby Ronalsa, Joãozinho, João Catunda, José 
Márcio Filho, Kelmann Vieira, Leonardo Dias, Luciano Marinho, Marcelo 
Palmeira, Olívia Tenório, Oliveira Lima, Rodolfo Barros, Samyr Malta, Silvânia 
Barbosa, Siderlane Mendonça e Teca Nelma. Foi colocada para aprovação do 
plenário a ata da sessão anterior. No Grande Expediente como primeiro 
orador vereador Joãozinho utilizou a tribuna para fazer um retrospecto do 
ocorrido com os bairros Pinheiro, Mutange e Bebedouro afetados pelo 
afundamento do solo em decorrência da Braskem em Maceió. Leu em tribuna 
o grande acordo que a Braskem fez com a prefeitura. Expos áudio do prefeito 
JHC quanto ao acordo dando plena quitação a empresa Braskem. O segundo 
orador vereador José Márcio Filho indagou sobre o sofrimento que vem 
passando os moradores do Flexão e Bebedouro. Discorreu sobre a falta de 
punição aos diretores da Braskem que até hoje sequer foram indiciados. 
Afirmou que estamos diante do maior crime ambiental e social do mundo onde 
até agora ninguém sofrem qualquer consequência pelos atos criminosos da 
supracitada mineradora. Mencionou que o fundo de ampara as vítimas até 
hoje é zero. Por fim, afirmou sua indignação com o que vem ocorrendo em 
nossa cidade. Em aparte o vereador Kelman Vieira trouxe boas noticias de 
que na esfera da polícia existe um inquérito contra a Braskem desde de 2020 
onde como delegado quer participar. Parabenizou o PL do vereador Leonardo 
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Dias que infelizmente foi vetado. Retornando o orador teceu duras criticas a 
empresa Braskem e solicitou que os responsáveis por esse crime sejam 
punidos. O terceiro orador vereador Kelmann Vieira discorreu sobre um 
Projeto de Lei de autoria do vereador Leonardo Dias , quando em 2021, ainda 
fazendo uma oposição ferrenha à gestão municipal, e relatoria do também 
então oposicionista vereador João Catunda, o então PL criava um fundo que 
seria mantido com metade do valor de qualquer indenização que a prefeitura 
viesse a receber da Braskem para beneficiar as vítimas do afundamento do 
solo. Hoje, sabendo que a prefeitura recebeu R$1,7 bilhão, metade disso seria 
para as vítimas. Naquela ocasião, o prefeito vetou o PL e orientou a bancada 
para manter o veto. Ou seja, esse gestor nunca se preocupou com as vítimas. 
Hoje, com o agravamento da situação, quer bancar de super-herói para 
ludibriar, mentir e enganar mais uma vez o povo, afirmou o parlamentar. O 
quarto orador vereador Samyr Malta comentou que todos já sabem que o 
culpado por tudo isso é a empresa Braskem e que a maior preocupação 
deveria ser como estão as pessoas que foram retiradas das suas casas. A 
quinta oradora vereadora Teca Nelma mencionou que hoje é aniversário de 
Maceió, 208 anos, mas infelizmente pouco temos a comemorar, pois nossa 
cidade vive hoje um drama que se arrasta há mais de 5 anos devido a 
exploração criminosa da Braskem. Desde da última quarta-feira estamos 
assistindo com preocupação a iminência de um colapso da mina 18 na região 
do Mutange, e as desocupações às pressas e de forma truculenta nos bairros 
que também há anos pedem a relocação. O processo de destruição direta de 
uma parte de Maceió é fruto do desprezo da empresa Braskem com esta 
cidade e população. Enquanto cinco bairros estão afundando e todo município 
sofre consequências desse crime ambiental, os representantes da Braskem 
foram até a COP28 apresentar, pasmem “iniciativas ambientais sustentáveis” 
e a parlamentar questionou: “a Braskem vai continuar impune? Em seguida a 
oradora mencionou que a extração do sal-gema teve início na década de 70, 
dando mais subsídios quanto o tema. Indagou sobre o acordo bilionário feito 
entre a prefeitura de Maceió e a Braskem que foi feito de forma irresponsável, 
sem transparência e sem a participação da sociedade. Finalizando, a 
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vereadora fez duras críticas ao prefeito de Maceió e a empresa Braskem pelo 
dano irreparável que a mesma vem causando a sociedade e ao meio 
ambiente. O sexto orador vereador Leonardo Dias fez algumas ressalvas a 
respeito do ocorrido com a Braskem. Lamentou que o estado nunca entrou na 
justiça contra a empresa citada. Afirmou que somente o município de Maceió 
conseguiu negociar com a empresa e entrar em um acordo. Reportou a 
comissão que o orador presidiu na época em favor da população que sofreu 
com o afundamento do solo. Concluindo mencionou que essa Casa irá receber 
a atualização da lei n 6900. Fez apelo para que se discuta o fundo de amparo 
para população. Em aparte o vereador Fernando Hollanda ressaltou a 
importância em ter ponderação e que a Casa nunca foi omissa em relação aos 
moradores vitimas da Braskem. Pela ordem o vereador Kelman Vieira 
reportou-se novamente ao ato criminoso da Braskem e que está havendo uma 
cortina de fumaça para disfarçar os danos causados pela mesma. O sétimo 
orador vereador Oliveira Lima mencionou o crime que a Braskem vem 
causando a população e que essa Casa de fato nunca foi omissa e está se 
colocando em favor da população, onde o prefeito foi a cidade de Brasília em 
busca de recursos para população. Parabenizou o professor Aberlado, da 
defesa civil. Lembrou que hoje é aniversário da cidade. Em aparte a vereadora 
Teca Nelma afirmou que o único político que aceitou fazer um acordão com a 
empresa criminosa Braskem foi o prefeito JHC. Lamentou discursos 
ideológicos. Retornando o orador teceu mais subsídios quanto o tema. Em 
aparte o Chico Filho afirmou que o prefeito não peca por omissão diante dessa 
grave condição. Disse que esse momento é menos discurso e mais ação pois 
é chegada a hora de todos dar as mãos. Lamentou a falta de ação por parte 
de alguns, acertando ou errando o prefeito vem tentando amenizar a dor 
dessas pessoas. O oitavo orador vereador João Catunda lembrou que o 
senador Renan Calheiros foi o presidente da Salgema, hoje chamada de 
Braskem por 3 anos. Toda exploração do subsolo de Maceió passou pelas 
mãos dele durante três anos e ele jamais se interessou em saber que danos 
este processo iria causar? Renan é sócio deste crime, afirmou o orador. 
Lembrou que Renan Calheiros foi indicado pela polícia federal por ter recebido 
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propina da Braskem. A mesma empresa que ele presidiu na década de 90. Os 
primeiros tremores graves foram percebidos em 2018. No ano seguinte mais 
de 60 mil famílias removidas de 5 bairros diferentes. Gente que perdeu casa, 
comércio, histórias e tudo que tinha. O governador na época era Renan Filho, 
que presenteou a Braskem com o silêncio. Por isso, permitiu que a empresa 
continuasse suas atividades, pontuou o orador. Lembrou quando a tragédia 
começou o atual secretário de infraestrutura de Alagoas, Rui Palmeira, era o 
prefeito de Maceió. E o vereador Kelmann Vieira, inclusive chegou a criticar 
duramente Renan Calheiros, em audiência pública realizada nesta Casa, 
afirmou o orador. Por fim o orador afirmou que o senador Renan Calheiros e 
toda sua turma precisam ser investigados. Em aparte o vereador Eduardo 
Canuto explicou que foram feitas todas as ações em desfavor da Braskem. 
Onde nas reuniões se criou um plano de trabalho na época do prefeito Rui 
Palmeira. Afirmou que esse momento não é de se politizar. Explicou sobre 
todos os processos que foram elaborados e na época o estado não quis saber 
alegando que o problema era da prefeitura onde o prefeito era o Rui Palmeira. 
Por fim, solicitou que tudo seja feito pelo bem de Maceió para amenizar a 
ansiedade e dor da sociedade. Em aparte o vereador Rodolfo Barros 
comentou como morador do Bom Parto a beira da Lagoa Mundaú sabe bem 
como as pessoas daquelas regiões sofrem. Fez apelo para que os 
parlamentares sejam pelo povo se unam por eles e que esqueçam essas 
narrativas em favor de políticos. Enalteceu a preocupação do prefeito JHC. 
Afirmou que a Braskem é uma empresa criminosa. Sua fala é em defesa do 
povo. Questão de Ordem o vereador Kelman Vieira comentou que não está 
polemizando só apenas quer saber onde estão os 1Bi e 700 milhões de reais 
dado pela Braskem à prefeitura de Maceió. Passando para o Prolongamento 
do Expediente foram lidos: PL(s) Vereadora Oliveira Lima, protocolo web n 
12040014/2023; PL – Vereadora Leonardo Dias, protocolo web n 12040012 
/2023; PL – Vereadora Silvânia Barbosa, protocolo n 12040006 /2023; PL – 
Vereador Brivaldo Marques, protocolo web n 11270043 /2023; PDL – Vereador 
Fábio Rogério, protocolo web n 11160024 /2023.  Feita a chamada para a 
Ordem do Dia foi constatado quórum regimental. Foram lidos e 
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aprovados os requerimentos e projetos: Indicação – Vereador Galba Netto, 
em Discussão Única, protocolo web nº 11290002/23; Indicação – Vereador 
Brivaldo Marques, em Discussão Única, protocolo web nº 12040004/23; 
Indicação – Vereador Davi Davino, em Discussão Única, protocolo web nº 
11290080/23; Indicação – Vereador Luciano Marinho, em Discussão Única, 
protocolo web nº 11290077/23; Indicação – Vereador Valmir Gomes, em 
Discussão Única, protocolo web nº 11290048/23; Indicações – Vereador João 
Catunda, todas em Discussão Única, protocolo web nº(s) 1128006/23, 
11280007/23, 11280024/23, 11280026/23, 11280011/23, 11280012/23 e 
11280021/23; Indicações – Vereadora Gaby Ronalsa, ambas em Discussão 
Única, protocolo web nº(s) 11280029/23 e 11280036/23; Indicações – 
Vereador Leonardo Dias, ambas em Discussão Única, protocolo web nº(s) 
11280014/23 e 11290069/23; Indicações – Vereador Siderlane Mendonça, 
todas em Discussão Única, protocolo web nº(s) 11290041/23, 11290043/23, 
11290044/23, 11290046/23, 11290047/23, 11290049 a 11290052/23, 
11290054/23 a 11290061/23, 11290063/23, 11290067/23, 11300002/23 e 
12040005/23; Indicações – Vereador Oliveira Lima, todos em Discussão 
Única, protocolo web nº(s) 11280013/23, 11280015/23 a 11280020/23, 
11280022/23, 11280023/23, 11280027/23, 11290009/23, 11290010/23, 
11290012/23, 11290014/23, 11290016/23, 11290018/23, 11290020/23, 
11290023/23, 11290025/23, 11290028/23, 11290030/23, 11290036/23, 
11290038/23, 11290042/23, 11290045/23, 11290062/23, 11290064/23; 
Indicações – Vereador Fábio Rogério, todos em Discussão Única, protocolo 
web nº(s) 11290065/23, 11290066/23, 11290072/23 a 11290076/23, 
11290078/23, 11290079/23, 11290081/23 a 11290086/23, 11290090/23 a 
11290097/23; Indicações – Vereador Cal Moreira, todos em Discussão Única, 
protocolo web nº(s) 12010005/23 a 12010008/23; Moção de Pesar – Vereador 
Leonardo Dias, em Discussão Única, protocolo web nº 11290031/23; PL(s) 
Vereadora Teca Nelma, ambos em 2ª Discussão, protocolo web nº(s) 
09260012/23 (discutido pela autora e pela vereadora Gaby Ronalsa, que 
também solicitou vistas e foi deferido seu pedido), 11210023/23. Pela Ordem 
o vereador Chico Filho solicitou inclusão na pauta da ordem do dia do projeto 
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oriundo do poder executivo, cujo protocolo nº 11080049/23. Sendo deferido e 
designado relator especial vereador Brivaldo Marques. Continuando, PDL(s) – 
Vereador Oliveira Lima, ambos em 2ª Discussão, protocolo web nº(s) 
10040035/23 e 10090013/23; PDL – Vereador Galba Netto, em 2ª Discussão, 
protocolo web nº 10310021/23; PDL – Vereadora Teca Nelma, em 2ª 
Discussão, protocolo web nº 09110029/23; PL – Vereador Brivaldo Marques, 
em 1ª Discussão, protocolo web nº 0830005/23, PL – Vereadora Silvânia 
Barbosa, em 1ª Discussão, protocolo web nº 06080018/23; PL – Vereadora 
Gaby Ronalsa, em 1ª Discussão, protocolo web nº 10260037/23; PDL(s) – 
Vereadora Teca Nelma, ambos em 1ª Discussão, protocolo web nº(s) 
9140028/23 e 0915007/23; PDL – Vereador Cal Moreira, em 1ª Discussão, 
protocolo web nº 08150038/23, discutido pelo autor e pelos vereadores: Chico 
Filho, Kelmann Vieira e Silvânia Barbosa; PL – Vereador Siderlane Mendonça, 
em 1ª Discussão, protocolo web nº 12040059/23, discutido pelo autor 
(justificou o voto) e pelos vereadores: Kelmann Vieira (justificou o voto), Chico 
Filho e Zé Márcio Filho; PMM, em 1ª Discussão, protocolo web nº 
11080049/23, discutido pelos vereadores: Joãozinho, Zé Márcio Filho, 
Kelmann Vieira, Teca Nelma e Chico Filho. Aprovado com votos contrários dos 
vereadores: Kelmann Vieira, Joãozinho, Teca Nelma e Zé Márcio Filho. Pela 
Ordem a vereadora Teca Nelma solicitou a inclusão de alguns PL(s) de sua 
autoria na pauta de amanhã. O senhor presidente explicou que a solicitação 
irá ser avaliada e se estiver tudo certo incluirá na pauta seguinte. Pela Ordem 
o vereador Francisco Filho solicitou que seja realizada uma sessão 
extraordinária logo após o termino desta. Sendo deferido.  No Expediente 
Final não houve quem fizesse uso da palavra. Nada mais havendo a tratar 
foi encerrada a presente sessão e convocada uma sessão extraordinária logo 
após o termino desta. Maceió-AL, 05 de dezembro de 2023 João Antônio Leite 
de Cerqueira – Chefe de Divisão de Redação de Atas e Debates.  
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